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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 01/2022 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE. 

 

Data: 04/01/2022 (terça-feira)  Hora: 13h Local: Videoconferência Google Meet 

 

Presentes: Professores Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Cláudio Rocha Lopes, Emerson 

Souza Freire, Fábio de Jesus Ribeiro, Flávia de Paula Vitoretti, Roberta Fernanda da Paz 

de Souza Paiva, Tatiana Caneda Salazar Ribeiro e Welington Kiffer de Freitas. Discentes: 

Gabriela Vieira Godinho e Pedro Henrique de Freitas e Silva. Convidados: Discente Naiara 

Candido Fernandes Borges. 

                       

Às treze horas e oito minutos do dia quatro de janeiro de 2022, por meio de 1 

videoconferência no aplicativo Google Meet, realizou-se a Primeira Reunião Ordinária de 2 

2022 do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda, 3 

onde se reuniram seus membros, previamente convocados, sob a presidência do Vice- 4 

Diretor da EEIMVR, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, que, havendo quorum 5 

para iniciar os trabalhos, declarou aberta a reunião abordando o primeiro item de pauta: 6 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 11/2021. O Professor Afonso 7 

informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria 8 

alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e 9 

aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA 10 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 13/2021. Continuando com os trabalhos, o 11 

Professor Afonso informou que a ata em questão foi encaminhada por e-mail aos 12 

conselheiros e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo 13 

manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Terceiro item 14 

de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 14/2021. 15 

Prosseguindo com os trabalhos, o Professor Afonso informou novamente que a referida ata 16 

foi encaminhada por e-mail aos conselheiros e perguntou se haveria alguma alteração a ser 17 

feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por 18 

unanimidade. Quarto item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 19 

EXTRAORDINÁRIA Nº 15/2021. O Professor Afonso comunicou que essa ata também 20 

foi encaminhada por e-mail aos conselheiros e perguntou se haveria alguma alteração a ser 21 

feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por 22 

unanimidade. Quinto item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 23 

EXTRAORDINÁRIA Nº 16/2021. Novamente o Professor Afonso informou que a 24 

referida ata foi encaminhada por e-mail aos conselheiros e perguntou se haveria alguma 25 

alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e 26 

aprovada por unanimidade. Sexto item de pauta: APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO 27 

AD REFERENDUM DE Nº 05/2021 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE 28 

ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA QUE 29 

APROVOU O PROJETO DE EXTENSÃO: ANÁLISE DOCUMENTAL DO EISA - 30 

ESTALEIRO ILHA S.A. PARA ATENDIMENTO DAS EXIGÊNCIAS 31 

REQUERIDAS PARA O LICENCIAMENTO AMBIENTAL DE RECICLAGEM 32 

DE EMBARCAÇÕES, SOB A COORDENAÇÃO DO PROFESSOR NEWTON 33 
NARCISO PEREIRA. Não havendo manifestações, o assunto foi colocado em votação e 34 

aprovado por unanimidade. Sétimo item de pauta: APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO 35 

AD REFERENDUM DE Nº 06/2021 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE 36 

ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA QUE 37 

APROVOU O PROJETO DE EXTENSÃO: ESTUDO E PESQUISA PARA 38 
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APRIMORAMENTO DA REDE E PROMOÇÃO DO ACESSO AOS SERVIÇOS 39 

DE SAÚDE (MS/UFF - 2021/2022), SOB A COORDENAÇÃO DO PROFESSOR 40 
ROBISOM DAMASCENO CALADO. Não havendo manifestações, o assunto foi 41 

colocado em votação e aprovado por unanimidade. Oitavo item de pauta: 42 

APRECIAÇÃO DO PROJETO DE EXTENSÃO INTITULADO “APOIO AO 43 

DESENVOLVIMENTO DE CÓDIGO ABERTO”, SOB A COORDENAÇÃO DO 44 
PROFESSOR JUAN DIEGO CARDOSO BRÊTTAS. Não havendo manifestações, o 45 

assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a 46 

tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze 47 

horas e vinte minutos. Eu, Grazyelle Geraldyne dos Santos Oliveira, lavrei a presente ata 48 

que vai assinada por mim e Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do 49 

Colegiado e Vice- Diretor da EEIMVR. Volta Redonda, 04 de janeiro de 2022. 50 
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 02/2022 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE. 

 

Data: 01/02/2022 (terça-feira)           Hora: 13h      Local: Videoconferência Google Meet 

 

Presentes: Professores Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Carlos Eduardo de Souza Teodoro, 

Cláudio Rocha Lopes, Emerson Souza Freire, Fábio de Jesus Ribeiro, José Adilson de Castro, 

Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva, Tatiana Caneda Salazar Ribeiro e Welington Kiffer 

de Freitas. Servidores Técnico-Administrativos: Cleide Cristina de Oliveira e Emerson Ferreira 

da Silva. Discentes: Gabriela Vieira Godinho e Naiara Candido Fernandes Borges. 

Convidados: Professores Christian Augusto G. Vargas Carneiro, Flávia de Paula Vitoretti, 

Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, Newton Narciso Pereira, Raphael Midea Cuccovia 

Vasconcelos Reis e Tiago Araújo Neves. Discentes: João Gabriel Fontes Pereira e Pedro 

Henrique de Freitas e Silva.            

          

Às treze horas e quatro minutos do dia primeiro de fevereiro de 2022, por meio de 1 
videoconferência no aplicativo Google Meet, realizou-se a Segunda Reunião Ordinária de 2022 2 
do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda, onde se 3 
reuniram seus membros, previamente convocados, sob a presidência do Diretor em Exercício 4 
da EEIMVR, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, que, havendo quorum para iniciar 5 
os trabalhos, declarou aberta a reunião abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO 6 
DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 01/2022. O Professor Afonso informou aos 7 
conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a 8 
ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por 9 
unanimidade. Segundo item de pauta: APRECIAÇÃO DO PROJETO DE EXTENSÃO 10 
INTITULADO “INSTALAÇÃO DE CENTRO DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL (CEA) 11 
EM MUNICÍPIOS”, SOB A COORDENAÇÃO DO PROFESSOR AFONSO AURÉLIO 12 
DE CARVALHO PERES. Prosseguindo, o Professor Afonso informou que o projeto em 13 
questão havia sido aprovado em reunião departamental e forneceu detalhes aos presentes, 14 
destacando sua natureza e sua importância. De acordo com o professor o projeto foi 15 
contemplado com R$ 500.000,00 (Quinhentos mil reais) após concorrer em Emenda 16 
Parlamentar Participativa, disponibilizada pelo Deputado Federal Glauber Braga. Além disso, 17 
ele ressaltou que o projeto será realizado via Fundação Euclides da Cunha - FEC. A servidora 18 
Camila Rodrigues Souza lembrou ao professor que em projetos realizados com o apoio da FEC 19 
deve-se indicar um fiscal de contrato juntamente como a aprovação do projeto. Diante do 20 
exposto, com a concordância dos conselheiros, a indicação do fiscal de contrato para este 21 
projeto foi inserida como quinto item de pauta desta reunião. Após essas explicações feitas 22 
pelo Professor Afonso, ele perguntou se algum membro presente gostaria de esclarecimentos 23 
adicionais sobre esse item de pauta. O Professor Welington aproveitou a oportunidade para 24 
parabenizar o Professor Afonso pela iniciativa do projeto. Não havendo outras manifestações, 25 
o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Terceiro item de pauta: 26 
APRECIAÇÃO DA PROPOSTA DE CRIAÇÃO DO CENTRO MULTIUSUÁRIO DE 27 
COMPUTAÇÃO ICEx/EEIMVR. O Professor Afonso introduziu o assunto e pediu ao 28 
Professor José Adilson que fornecesse mais detalhes sobre a proposta de criação do centro 29 
multiusuário de computação ICEx/EEIMVR. O Professor José Adilson explicou que essa 30 
proposta vem sendo desenvolvida há alguns meses e que já foi aprovada no Colegiado do 31 
Programa de Pós-graduação em Engenharia Metalúrgica – PPGEM. Ele destacou ainda os 32 
benefícios que o centro multiusuário de computação ICEx/EEIMVR irá trazer para a 33 
Comunidade Acadêmica da Escola e forneceu detalhes adicionais, como, por exemplo, 34 
funcionamento e informações técnicas. Em seguida, o Professor Afonso concedeu a palavra 35 
aos presentes para esclarecimentos sobre a proposta. O Professor Fábio perguntou se a 36 
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utilização dos usuários se daria de forma remota, o que foi confirmado pelo Professor José 37 
Adilson. A Professora Nadja destacou que a iniciativa de criação desse centro multiusuário de 38 
computação partiu do Instituto de Ciências Exatas – ICEx, que a procurou com o objetivo de 39 
aumentar a capacidade de trabalho de simulação dos equipamentos. Não havendo outras 40 
manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Quarto item 41 
de pauta: APRECIAÇÃO DO OFÍCIO VCE – 04/2022, ENCAMINHADO PELO 42 
DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS – VCE, SOBRE A PROPOSTA DE 43 
HORÁRIOS 2022/01. O Professor Afonso introduziu o assunto e concedeu a palavra ao 44 
Professor Emerson, Chefe do Departamento de Ciências Exatas - VCE, para que fizesse um 45 
resumo do documento aos presentes. Em seguida, a Professora Nadja, Diretora da EEIMVR e 46 
Presidente da Comissão que está elaborando o quadro de horários para 2022/1, também 47 
forneceu alguns esclarecimentos sobre as ações que a Comissão vem tomando, considerando 48 
os apontamentos feitos no documento encaminhado pelo VCE. Após, o Professor Fábio 49 
reforçou a importância de que haja sempre um entrosamento entre os departamentos e a 50 
Comissão para elaboração dessa proposta de horários. Continuando a reunião, foi dada a 51 
palavra também aos outros membros presentes, que se manifestaram sobre o assunto, 52 
esclarecendo suas dúvidas e propondo sugestões. Houve então uma votação com duas opções 53 
para escolha dos Conselheiros. A primeira tratou da solicitação do VCE para que fosse 54 
mantido o modelo de quadro de horários vigente para o semestre 2022/1 e que a nova proposta 55 
da Comissão tivesse sua implantação postergada para o semestre 2022/2. A segunda opção 56 
tratou de não postergar a implantação da nova proposta do quadro de horários, sendo esta 57 
válida para o semestre 2022/1. Votaram pela primeira opção: o Professor Emerson. 58 
Votaram pela segunda opção: os Professores Carlos Eduardo, Cláudio, Fábio, José Adilson, 59 
Roberta, Tatiana e Welington; os Servidores técnico-administrativos Cleide e Emerson; e os 60 
Discentes João Gabriel e Naiara. Ao término da votação, constatou-se que a maioria dos 61 
membros era favorável a não postergar a implantação dessa nova proposta de horários. Quinto 62 
item de pauta: INDICAÇÃO DE FISCAL DE CONTRATO NOS TERMOS DO OFÍCIO 63 
CIRCULAR Nº 146/2020/PLAP/PROPLAN PARA O PROJETO REFERENTE AO 64 
ITEM 2 REALIZADO POR MEIO DA FEC. O Professor Afonso informou que seria 65 
necessário realizar a indicação de um fiscal de contrato para o projeto anteriormente aprovado 66 
no item 2, que intitula-se “Instalação de Centro de Educação Ambiental (CEA) em 67 
municípios”, a ser realizado por meio da FEC. Então, foi feita a indicação da Professora Nadja 68 
Valéria Vasconcellos de Avila do Departamento de Engenharia Metalúrgica e Materiais. O 69 
Professor Afonso perguntou se haveria alguma objeção quanto à indicação da professora para 70 
essa função. Não havendo manifestações, a indicação da Professora Nadja para exercer a 71 
fiscalização do contrato referente ao projeto supracitado foi colocada em votação e aprovada 72 
por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de 73 
todos e encerrou a reunião às quatorze horas e cinquenta e nove minutos. Eu, Camila 74 
Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por 75 
mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor em 76 
Exercício da EEIMVR. Volta Redonda, 01 de fevereiro de 2022.  77 
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 03/2022 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE. 

 

Data: 08/03/2022 (terça-feira)           Hora: 13h      Local: Videoconferência 

Google Meet 

 

Presentes: Professores Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, Carlos Eduardo de Souza 

Teodoro, Christian Augusto G. Vargas Carneiro, Cláudio Rocha Lopes, Emerson Souza 

Freire, Flávia de Paula Vitoretti, Glaudiane Lilian de Almeida, Jorge Alberto Rodriguez 

Duran, Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva, Silvio José Sabino e Tatiana Caneda 

Salazar Ribeiro. Servidora Técnico-Administrativa: Cleide Cristina de Oliveira. Discentes: 

João Gabriel Fontes Pereira e Naiara Candido Fernandes Borges. Convidados: Professores 

Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Gilmar Clemente Silva e Kelly Alonso Costa. 

          

Às treze horas e quatro minutos do dia oito de março de 2022, por meio de 1 

videoconferência no aplicativo Google Meet, realizou-se a Terceira Reunião Ordinária de 2 

2022 do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda, 3 

onde se reuniram seus membros, previamente convocados, sob a presidência da Diretora da 4 

EEIMVR, Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, que, havendo quorum para 5 

iniciar os trabalhos, declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: 6 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 02/2022. A Professora Nadja 7 

informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria 8 

alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e 9 

aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta: APRECIAÇÃO DO PROJETO 10 

DE PESQUISA INTITULADO “DETERMINAÇÃO DE NITROGÊNIO TOTAL, 11 

NITROGÊNIO AMONIACAL E DEMANDA BIOQUÍMICA DE OXIGÊNIO EM 12 

AMOSTRAS DE EFLUENTE APÓS TRATAMENTO EM ETE”, SOB A 13 
COORDENAÇÃO DO PROFESSOR GILMAR CLEMENTE SILVA. A Professora 14 

Nadja fez uma breve introdução e concedeu a palavra ao Professor Gilmar para que 15 

comentasse a respeito do projeto. O Professor Gilmar explicou que esse projeto foi 16 

aprovado no âmbito de uma chamada da Associação Pró-Gestão das Águas da Bacia 17 

Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul - AGEVAP em 2019, mas que devido à pandemia 18 

houve um atraso no prosseguimento dos trâmites. Em seguida, ele informou que o projeto 19 

será realizado por meio da FEC e que já havia sido aprovado no departamento de origem, 20 

além de fornecer detalhes adicionais. O Professor Gilmar disse ainda que nesses tipos de 21 

projetos tripartites com a FEC, não seria necessária a aprovação do fiscal para o contrato. 22 

Então, a Professora Nadja solicitou que fossem removidos da pauta desta reunião os itens 23 

quatro, sete e dez, já que tratariam dessa questão do fiscal. Ao término das explicações, o 24 

Professor Gilmar colocou-se à disposição para os esclarecimentos necessários. Após, a 25 

Professora Nadja abriu para discussão do assunto, momento em que foram respondidas 26 

algumas dúvidas dos membros presentes. Então, o projeto foi colocado em votação e 27 

aprovado por unanimidade. Terceiro item de pauta: SOLICITAÇÃO DE ISENÇÃO 28 

DA TAXA DE 2% EM RELAÇÃO AO VALOR TOTAL (R$27.000,00) A QUE A 29 

EEIMVR TEM DIREITO, REFERENTE AO PROJETO DE PESQUISA 30 

INTITULADO “DETERMINAÇÃO DE NITROGÊNIO TOTAL, NITROGÊNIO 31 

AMONIACAL E DEMANDA BIOQUÍMICA DE OXIGÊNIO EM AMOSTRAS DE 32 
EFLUENTE APÓS TRATAMENTO EM ETE”. A Professora Nadja introduziu o 33 

assunto, informando que por parte da Direção da EEIMVR não haveria problema quanto a 34 

esta isenção, já que o projeto trará benefícios à Escola. Em seguida, ela concedeu a palavra 35 
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novamente ao Professor Gilmar para que comentasse a respeito do pedido de isenção da 36 

taxa. O Professor Gilmar informou aos presentes que, por se tratar de um processo 37 

tripartite, incidem algumas taxas administrativas. Entretanto, ele disse que estava 38 

negociando a isenção dessas taxas com exceção àquela referente ao INSS, que não pode ser 39 

isenta. Além disso, ele reiterou que o departamento também aprovou a isenção da taxa de 40 

dois por cento e que agora seria necessária a aprovação da isenção dessa taxa também por 41 

parte da EEIMVR. Após, a Professora Nadja concedeu a palavra aos presentes para 42 

discussão do assunto e esclarecimento de dúvidas. Em seguida, o assunto foi colocado em 43 

votação. Votaram contra: o Professor Cláudio. Votaram a favor: os Professores Carlos 44 

Eduardo, Christian, Emerson, Flávia, Glaudiane, Duran, Roberta, Silvio e Tatiana; a 45 

Servidora técnico-administrativa Cleide e os Discentes: João Gabriel e Naiara. Ao término 46 

da votação, constatou-se que a maioria dos membros presentes era favorável à 47 

aprovação da isenção da taxa referente ao projeto deste item de pauta. Quarto item de 48 

pauta: APRECIAÇÃO DO PROJETO DE PESQUISA INTITULADO 49 

“DETERMINAÇÃO DE OXIGÊNIO DISSOLVIDO, RESÍDUO TOTAL, FE 50 

DISSOLVIDO E MN DISSOLVIDO EM AMOSTRAS DE EFLUENTE APÓS 51 

TRATAMENTO EM ETE”, SOB A COORDENAÇÃO DA PROFESSORA 52 
FABIANA SOARES DOS SANTOS. A Professora Nadja introduziu o assunto e 53 

concedeu a palavra ao Professor Carlos Eduardo para que comentasse a respeito do projeto, 54 

representando a Professora Fabiana, que não pôde estar presente na reunião. O Professor 55 

Carlos Eduardo informou que este projeto possui as mesmas características do projeto do 56 

Professor Gilmar, sendo também realizado por meio da FEC. Ele também reiterou que 57 

houve a aprovação no departamento de origem. Em seguida, a Professora Nadja abriu para 58 

discussão do assunto. Não havendo manifestações, o projeto foi colocado em votação e 59 

aprovado por unanimidade. Quinto item de pauta: SOLICITAÇÃO DE ISENÇÃO DA 60 

TAXA DE 2% EM RELAÇÃO AO VALOR TOTAL (R$27.000,00) A QUE A 61 

EEIMVR TEM DIREITO, REFERENTE AO PROJETO DE PESQUISA 62 

INTITULADO “DETERMINAÇÃO DE OXIGÊNIO DISSOLVIDO, RESÍDUO 63 

TOTAL, FE DISSOLVIDO E MN DISSOLVIDO EM AMOSTRAS DE EFLUENTE 64 
APÓS TRATAMENTO EM ETE”. A Professora Nadja introduziu o assunto, reforçando 65 

que por parte da Direção da EEIMVR não haveria problema quanto à isenção. Em seguida, 66 

ela concedeu a palavra novamente ao Professor Carlos Eduardo, que informou se tratar das 67 

mesmas condições explicadas pelo Professor Gilmar e referentes ao projeto dele. Após, a 68 

Professora Nadja concedeu a palavra aos presentes para discussão do assunto e 69 

esclarecimento de dúvidas. Em seguida, o assunto foi colocado em votação. Votaram 70 

contra: o Professor Cláudio. Votaram a favor: os Professores Carlos Eduardo, Christian, 71 

Emerson, Flávia, Glaudiane, Duran, Roberta, Silvio e Tatiana; a Servidora técnico-72 

administrativa Cleide e os Discentes: João Gabriel e Naiara. Ao término da votação, 73 

constatou-se que a maioria dos membros presentes era favorável à aprovação da 74 

isenção da taxa referente ao projeto deste item de pauta. Sexto item de pauta: 75 

APRECIAÇÃO DO PROJETO DE PESQUISA INTITULADO “DETERMINAÇÃO 76 

DE COLIFORMES TERMOTOLERANTES, TEMPERATURA E TURBIDEZ EM 77 

AMOSTRAS DE EFLUENTE APÓS TRATAMENTO EM ETE”, SOB A 78 

COORDENAÇÃO DO PROFESSOR CARLOS EDUARDO DE SOUZA 79 
TEODORO. A Professora Nadja introduziu o assunto e concedeu a palavra ao Professor 80 

Carlos Eduardo para que comentasse a respeito do projeto. Ele informou que este projeto 81 

também possui as mesmas características dos dois projetos anteriormente aprovados, sendo 82 

realizado por meio da FEC. O Professor Carlos Eduardo novamente reforçou que o projeto 83 

em questão já havia sido aprovado no departamento de origem. Em seguida, a Professora 84 

Nadja abriu para discussão do assunto. Não havendo manifestações, o projeto foi colocado 85 
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em votação e aprovado por unanimidade. Sétimo item de pauta: SOLICITAÇÃO DE 86 

ISENÇÃO DA TAXA DE 2% EM RELAÇÃO AO VALOR TOTAL (R$27.000,00) A 87 

QUE A EEIMVR TEM DIREITO, REFERENTE AO PROJETO DE PESQUISA 88 

INTITULADO “DETERMINAÇÃO DE COLIFORMES TERMOTOLERANTES, 89 

TEMPERATURA E TURBIDEZ EM AMOSTRAS DE EFLUENTE APÓS 90 
TRATAMENTO EM ETE”. A Professora Nadja novamente informou que por parte da 91 

Direção da EEIMVR não haveria problema quanto à isenção solicitada, já que este projeto 92 

também trará benefícios à Escola. Em seguida, ela concedeu a palavra ao Professor Carlos 93 

Eduardo, que explicou que as condições relativas à isenção da taxa neste projeto também 94 

são similares àquelas comentadas pelo Professor Gilmar. Em seguida, a Professora Nadja 95 

concedeu a palavra aos presentes para discussão do assunto e esclarecimento de dúvidas. 96 

Continuando a reunião, o assunto foi colocado em votação. Votaram contra: o Professor 97 

Cláudio. Votaram a favor: os Professores Carlos Eduardo, Christian, Emerson, Flávia, 98 

Glaudiane, Duran, Roberta, Silvio e Tatiana; a Servidora técnico-administrativa Cleide e os 99 

Discentes: João Gabriel e Naiara. Ao término da votação, constatou-se que a maioria dos 100 

membros presentes era favorável à aprovação da isenção da taxa referente ao projeto 101 
deste item de pauta. Finalizando os trabalhos, a Professora Nadja parabenizou os 102 

professores Gilmar, Fabiana e Carlos Eduardo pelos projetos aprovados e agradeceu a 103 

presença de todos, encerrando a reunião às treze horas e trinta e um minutos. Eu, Camila 104 

Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada 105 

por mim e pela Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, Presidente do Colegiado e 106 

Diretora da EEIMVR. Volta Redonda, 08 de março de 2022.  107 
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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 04/2022 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA DA 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE. 

 

Data: 05/04/2021 (terça-feira)  Hora: 13h Local: Videoconferência Google Meet 

 

Presentes: Professores Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, Carlos Eduardo de Souza 

Teodoro, Christian Augusto G. Vargas Carneiro, Cláudio Rocha Lopes, Fábio de Jesus 

Ribeiro, Flávia de Paula Vitoretti, Glaudiane Lilian de Almeida, Jorge Alberto Rodriguez 

Durán, Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva, Tatiana Caneda Salazar Ribeiro e Tiago 

Araújo Neves. Discentes: Gabriela Vieira Godinho e João Gabriel Fontes Pereira. 

                       

Às treze horas e quatro minutos do dia cinco de abril de 2022, por meio de 1 

videoconferência no aplicativo Google Meet, realizou-se a Quarta Reunião Ordinária de 2 

2022 do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda, 3 

onde se reuniram seus membros, previamente convocados, sob a presidência da Diretora da 4 

EEIMVR, Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila que, havendo quorum para 5 

iniciar os trabalhos, declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: 6 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 03/2022. A Professora Nadja 7 

informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria 8 

alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e 9 

aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA 10 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 01/2022. Continuando a reunião, a Professora 11 

Nadja também comunicou que essa ata foi encaminhada através do e-mail e perguntou se 12 

haveria alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e 13 

aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA 14 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 02/2022. A Professora Nadja informou novamente 15 

que a ata em questão foi encaminhada por e-mail aos conselheiros e perguntou se haveria 16 

alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e 17 

aprovada por unanimidade. Quarto item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA 18 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 03/2022. Prosseguindo com os trabalhos, a 19 

Professora Nadja informou, que esta ata também foi encaminhada por e-mail aos 20 

conselheiros e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo 21 

manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Nada mais 22 

havendo a tratar a Professora Nadja agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 23 

treze horas e doze minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, 24 

lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pela Professora Nadja Valéria 25 

Vasconcellos de Avila, Presidente do Colegiado e Diretora da EEIMVR. Volta Redonda, 26 

05 de abril de 2022. 27 
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Ao terceiro dia do mês de maio de dois mil e vinte e dois, às treze horas e cinco minutos, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Quinta Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência da Diretora da 4 

EEIMVR, Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, os seguintes membros: Professores 5 

Carlos Eduardo de Souza Teodoro, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Cláudio Rocha 6 

Lopes, Fábio de Jesus Ribeiro, Flávia de Paula Vitoretti, Glaudiane Lilian de Almeida, Roberta 7 

Fernanda da Paz de Souza Paiva e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Servidora Técnico-8 

Administrativa: Cleide Cristina de Oliveira. Discentes: João Gabriel Fontes Pereira e Luiz Fernando 9 

Nascimento Mouffron. Compareceram como convidados os Professores Afonso Aurélio de 10 

Carvalho Peres e Celso Luiz Moraes Alves; e a Discente Gabriela Vieira Godinho. Compareceu 11 

também a Servidora Técnico-administrativa, Camila Rodrigues de Souza, que secretariou esta 12 

reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, a Professora Nadja declarou aberta a reunião, 13 

abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 14 

04/2022. A Professora Nadja informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e 15 

perguntou se haveria alguma alteração a ser realizada. Não havendo manifestações, a ata foi 16 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO DA 17 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 04/2022. A Professora Nadja informou que essa ata 18 

também foi encaminhada através do e-mail e perguntou se haveria alteração a ser feita. Não 19 

havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Terceiro 20 

item de pauta: APRECIAÇÃO DO PROJETO DE PESQUISA INTITULADO “INVESTIGAÇÃO 21 

TERMODINÂMICA DA FORMAÇÃO DE INCLUSÕES NÃO-METÁLICAS À BASE DE Al-Ca-Mg-O NOS 22 

AÇOS V4140BR E SAE-1056”, SOB A COORDENAÇÃO DO PROFESSOR CELSO LUIZ MORAES 23 

ALVES. A Professora Nadja introduziu o assunto e concedeu a palavra ao Professor Celso Luiz 24 

Moraes Alves para que fornecesse detalhes do projeto aos conselheiros. O Professor Celso Luiz 25 

explicou que esse projeto foi anteriormente aprovado no Departamento de Engenharia 26 

Metalúrgica e Materiais - VMT e que será desenvolvido em parceria com a empresa Gerdau S.A. 27 

através da FEC. Em seguida, ele forneceu os detalhes referentes ao projeto e colocou-se à 28 

disposição para os esclarecimentos necessários. Alguns conselheiros aproveitaram a 29 

oportunidade para parabenizar o Professor Celso Luiz pela iniciativa. Após, o assunto foi colocado 30 

em votação e aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Professora Nadja 31 
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agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e treze minutos. Eu, Camila 32 

Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim 33 

e pela Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, Presidente do Colegiado e Diretora da 34 

EEIMVR. Volta Redonda, 03 de maio de 2022. 35 
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Ao sétimo dia do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às treze horas e quatro minutos, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Sexta Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência da Diretora da 4 

EEIMVR, Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, os seguintes membros: Professores 5 

Carlos Eduardo de Souza Teodoro, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Cláudio Rocha 6 

Lopes, Emerson de Souza Freire, Fábio de Jesus Ribeiro, Flávia de Paula Vitoretti, Glaudiane Lilian 7 

de Almeida e Jorge Alberto Rodriguez Durán. Servidora Técnico-Administrativa: Cleide Cristina 8 

de Oliveira. Discentes: João Gabriel Fontes Pereira e Luiz Fernando Nascimento Mouffron. 9 

Compareceram como convidados os Professores Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Cecília Toledo 10 

Hernandez, Kelly Alonso Costa e Welington Kiffer de Freitas. Compareceu também a Servidora 11 

Técnico-administrativa, Camila Rodrigues de Souza, que secretariou esta reunião. Havendo 12 

quorum para iniciar os trabalhos, a Professora Nadja declarou aberta a reunião, abordando o 13 

primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 05/2022. A 14 

Professora Nadja informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou 15 

se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em 16 

votação e aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta: INDICAÇÃO DE MEMBROS PARA 17 

COMPOSIÇÃO DA BANCA EXAMINADORA PARA AVALIAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL 18 

PARA A CLASSE DE PROFESSOR ASSOCIADO. Dando continuidade à reunião, a Professora Nadja 19 

explicou que a comissão atual estava com mandato próximo do término e que seria necessária a 20 

indicação de novos membros. Os nomes sugeridos para a composição da nova comissão foram 21 

os seguintes: Professor Luis Alberto Duncan Rangel, Matrícula SIAPE n° 988890; Professor José 22 

Adilson de Castro, Matrícula SIAPE n° 1352827; e Professora Nadja Vasconcellos de Avila, 23 

Matrícula SIAPE n° 2051477; como membros titulares; Professores Paulo Rangel Rios, Matrícula 24 

SIAPE n° 1060138, e Luciano Pessanha Moreira, Matrícula SIAPE 1377778, como membros 25 

suplentes. Em seguida, a Professora Nadja concedeu a palavra aos presentes para discussão do 26 

assunto. Não havendo manifestações, a aprovação dos nomes sugeridos para a comissão foi 27 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: APROVAÇÃO DA 28 

COMISSÃO ESPECIAL PARA AVALIAÇÃO DE ACESSO À CLASSE E, COM DENOMINAÇÃO DE 29 

PROFESSOR TITULAR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR, DO PROFESSOR ALEXANDRE FURTADO 30 

FERREIRA. A Professora Nadja introduziu o assunto e explicou que a documentação referente a 31 
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essa Comissão Especial havia sido encaminhada anteriormente por e-mail aos conselheiros. 32 

Então, ela fez a leitura com as sugestões dos nomes dos docentes com suas respectivas 33 

instituições de ensino para compor a comissão. Os indicados como membros titulares foram os 34 

Professores Fernando Benedicto Mainier da Universidade Federal Fluminense, como 1º membro 35 

e presidente; Luiz Henrique de Almeida da Universidade Federal do Rio de Janeiro, como 2º 36 

membro e secretário; Luis Marcelo Marques Tavares da Universidade Federal do Rio de Janeiro, 37 

como 3º membro; Pedro Manuel Calas Lopes Pacheco do Centro Federal de Educação 38 

Tecnológica Celso Suckow da Fonseca – CEFET-RJ, como 4º membro e Luis Felipe Guimarães de 39 

Souza do Centro Federal de Educação Tecnológica Celso Suckow da Fonseca – CEFET-RJ, como 5º 40 

membro. Como membros suplentes foram indicados os Professores Sérgio Souto Maior Tavares 41 

da Universidade Federal Fluminense, como 1º membro e suplente do presidente; Fernando Alves 42 

Rochinha da Universidade Federal do Rio de Janeiro, como 2º membro suplente; Hélio Pedro 43 

Amaral Souto Universidade do Estado do Rio de Janeiro, como 3º membro suplente. Após, a 44 

Professora Nadja concedeu a palavra aos membros presentes, perguntando se haveria objeção 45 

quanto à composição da comissão supracitada. Não havendo manifestações contrárias, o 46 

assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: 47 

ATUALIZAÇÃO DOS ESPAÇOS DO PRÉDIO EDIL PATURY MONTEIRO. A Professora Nadja 48 

introduziu o assunto e informou que foram identificadas três salas vinculadas ao Departamento 49 

de Engenharia de Produção, que estavam sendo utilizadas pelo Programa de Pós-graduação em 50 

Engenharia de Produção. Ela mencionou os números dessas salas (C71, C72a e C72b) e explicou 51 

que haveria a necessidade de regularizar essa situação, sendo, por esse motivo, o assunto trazido 52 

a este Colegiado. Além disso, ela informou que já havia conversado com o Departamento de 53 

Engenharia de Produção e que a destinação dessas salas ao Programa de Pós-graduação em 54 

Engenharia de Produção foi aprovada na criação do referido programa, porém não foi 55 

formalizada. Em seguida, ela solicitou à Professora Kelly Alonso Costa, coordenadora do 56 

programa citado, que se manifestasse sobre o assunto. A professora Kelly forneceu mais algumas 57 

explicações aos presentes sobre a regularização desses espaços, justificando a necessidade de tal 58 

procedimento. A Professora Nadja acrescentou ainda que as salas D04 e D25 serão de uso comum 59 

de todos os programas de pós-graduação. Ela explicou também que a sala de estudos utilizada 60 

pelos alunos do Programa de Pós-graduação em Tecnologia Ambiental, seria alterada da sala B2 61 

para a sala D44. Após, a Professora Nadja concedeu a palavra aos membros presentes para o 62 

esclarecimento de dúvidas e perguntou se haveria objeção quanto à atualização dos espaços da 63 

EEIMVR, conforme anteriormente citado. Não havendo manifestações contrárias, a atualização 64 

dos espaços do prédio Edil Patury Monteiro foi colocada em votação e aprovada por 65 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Professora Nadja agradeceu a presença de todos e 66 

encerrou a reunião às treze horas e vinte e seis minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, 67 

Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pela Professora 68 

Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, Presidente do Colegiado e Diretora da EEIMVR. Volta 69 

Redonda, 07 de junho de 2022. 70 
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Ao quinto dia do mês de julho de dois mil e vinte e dois, às treze horas e cinco minutos, por meio 1 

de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Sétima Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Diretor em 4 

Exercício da EEIMVR, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: 5 

Professores Bernardo de Sá Costa, Carlos Eduardo de Souza Teodoro, Christian Augusto 6 

Guimarães Vargas Carneiro, Cláudio Rocha Lopes, Fábio de Jesus Ribeiro, Flávia de Paula Vitoretti, 7 

Glaudiane Lilian de Almeida e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Servidor Técnico-Administrativo: 8 

Emerson Ferreira da Silva. Discente: Luiz Fernando Nascimento Mouffron. Compareceram como 9 

convidados os Professores Ana Carolina Maia Angelo, Kelly Alonso Costa e Raphael Midea 10 

Cuccovia Vasconcelos Reis. Compareceu também a Servidora Técnico-administrativa, Camila 11 

Rodrigues de Souza, que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, o 12 

Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO 13 

DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 06/2022. O Professor Afonso informou aos conselheiros 14 

que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não 15 

havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Segundo 16 

item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 05/2022. O Professor 17 

Afonso informou aos conselheiros que a ata em questão também foi encaminhada por e-mail e 18 

perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada 19 

em votação e aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: DESIGNAÇÃO DA COMISSÃO 20 

ELEITORAL PARA ESCOLHA DOS MEMBROS DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-21 

GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA DE PRODUÇÃO - PPGEP. O Professor Afonso informou sobre a 22 

necessidade de se realizarem eleições para escolha dos representantes para o Colegiado do 23 

Programa de Pós-graduação em Engenharia de Produção e que seria necessária a indicação dos 24 

nomes para compor a comissão eleitoral para essa finalidade. Dessa forma, foram indicados 25 

como membros titulares os professores Fábio de Jesus Ribeiro, Matrícula SIAPE 2341157; 26 

Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva, Matrícula SIAPE 1475538; Adriano Portz, Matrícula 27 

SIAPE 1525589; Glaudiane Lilian de Almeida, Matrícula SIAPE 1866379; e, como membros 28 

suplentes, os professores Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Matrícula SIAPE 29 

1522186; e Tiago Araújo Neves, Matrícula SIAPE 1768011. Em seguida, o Professor Afonso 30 

concedeu a palavra aos presentes para discussão. Como não houve nenhuma manifestação, o 31 
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assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: 32 

APRECIAÇÃO DO ACORDO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA ENTRE A UNIVERSIDADE FEDERAL 33 

FLUMINENSE E O MUNICÍPIO DE PORTO REAL, SOB A COORDENAÇÃO DO PROFESSOR AFONSO 34 

AURÉLIO DE CARVALHO PERES. Prosseguindo, o Professor Afonso informou que o acordo em 35 

questão havia sido aprovado em reunião departamental e forneceu os detalhes aos presentes, 36 

destacando a importância e a natureza desse acordo sob sua coordenação. Após as explicações 37 

feitas pelo Professor Afonso, ele perguntou se algum membro presente gostaria de 38 

esclarecimentos adicionais. O Professor Cláudio Rocha Lopes aproveitou a ocasião para 39 

parabenizar o Professor Afonso pela iniciativa e o Professor Fábio de Jesus Ribeiro esclareceu sua 40 

dúvida. Em seguida, não havendo outras manifestações, o assunto foi colocado em votação e 41 

aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a 42 

presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e quinze minutos. Eu, Camila Rodrigues 43 

de Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pelo 44 

Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do Colegiado e Diretor em Exercício da 45 

EEIMVR. Volta Redonda, 05 de julho de 2022.46 
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Ao nono dia do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta minutos, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Oitava Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência da Diretora da 4 

EEIMVR, Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, os seguintes membros: Professores 5 

Carlos Eduardo de Souza Teodoro, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Luciano 6 

Pessanha Moreira, Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva, Tatiana Caneda Salazar Ribeiro e 7 

Welington Kiffer de Freitas. Discentes: Luiz Fernando Nascimento Mouffron e João Gabriel Fontes 8 

Pereira. Compareceram como convidados os Professores Ana Carolina Maia Angelo e Andrei 9 

Bonamigo. Compareceu também a Servidora Técnico-administrativa, Viviane Cecilia de Lima 10 

Lemos, que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, a Professora 11 

Nadja declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA 12 

REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 07/2022. A Professora Nadja informou aos conselheiros que a ata foi 13 

encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo 14 

manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Segundo e Terceiro 15 

itens de pauta: APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO AD REFERENDUM DO COLEGIADO DA ESCOLA DE 16 

ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA QUE APROVOU A ABERTURA 17 

DE TURMA DO CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO LATO SENSU EM ENGENHARIA SANITÁRIA E 18 

AMBIENTAL e APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO AD REFERENDUM DO COLEGIADO DA ESCOLA DE 19 

ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA QUE APROVOU A ABERTURA 20 

DE TURMA DO CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO LATO SENSU EM GESTÃO DE PRODUTOS E 21 

MERCADOS NO AGRONEGÓCIO A Professora Nadja explicou aos conselheiros que foram 22 

aprovadas a abertura das turmas dos referidos cursos, por meio de resolução ad referendum, 23 

após a Aprovação da CAPES, disse ainda que são cursos gratuitos e que se alguém tivesse alguma 24 

dúvida a Prof. Roberta Paz, que estava presente, poderia esclarecer Não havendo nenhuma 25 

dúvida, os itens 2 e 3 da pauta foram colocados em votação e aprovados por unanimidade. 26 

Quarto item de pauta: APRECIAÇÃO DO PROJETO DE EXTENSÃO “GESTÃO DE PROCESSOS DE 27 

SERVIÇOS: APLICAÇÃO DOS PRINCÍPIOS DA ENGENHARIA DE SERVIÇOS EM UMA 28 

ORGANIZAÇÃO BENEFICENTE” SOB A COORDENAÇÃO DO PROFESSOR ANDREI BONAMIGO. 29 

Prosseguindo com os trabalhos, a Professora Nadja concedeu a palavra ao Professor Andrei para 30 

que realizasse um resumo sobre o projeto de extensão para os presentes na reunião. Após o 31 

resumo feito pelo Professor Andrei foi concedida a palavra aos presentes para manifestação. 32 
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Como não houve nenhuma manifestação, o assunto foi colocado em votação e aprovado por 33 

unanimidade. Quinto item de pauta: APRECIAÇÃO DO PROJETO DE EXTENSÃO “REVISÃO E 34 

SEGUNDA OPINIÃO SOBRE ESTUDO DE VIABILIDADE TÉCNICA - FORNECIMENTO DE ENERGIA 35 

ELÉTRICA PARA NAVIOS POR TERRA (ONSHORE POWER SUPPLY – OPS)” SOB A COORDENAÇÃO 36 

DO PROFESSOR NEWTON NARCISO PEREIRA. A Professora Nadja fez uma breve explicação aos 37 

presentes sobre o Projeto, que está sob a Coordenação do Prof. Newton, o qual também foi 38 

aprovado em reunião departamental. Logo após as explicações Professora Nadja perguntou se 39 

algum conselheiro gostaria de esclarecimentos adicionais sobre esse item de pauta. Não havendo 40 

outras manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nada 41 

mais havendo a tratar, a Professora Nadja agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião 42 

às quatorze horas e cinquenta minutos. Eu, Viviane Cecilia de Lima Lemos, Administradora, lavrei 43 

a presente ata que vai assinada por mim e pela Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, 44 

Presidente do Colegiado e Diretora da EEIMVR. Volta Redonda, 09 de agosto de 2022. 45 
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ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2022 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

 
Ao sexto dia do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às treze horas e quatro minutos, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Nona Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Vice-diretor da 4 

EEIMVR, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: Professores Ana 5 

Paula Martinazzo, Cecília Toledo Hernandez, Cláudio Rocha Lopes, Flávia de Paula Vitoretti, 6 

Glaudiane Lilian de Almeida, Jorge Alberto Rodriguez Durán, Roberta Fernanda da Paz de Souza 7 

Paiva e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Servidora Técnico-administrativa: Cleide Cristina de 8 

Oliveira. Discentes: João Gabriel Fontes Pereira e Luiz Fernando Nascimento Mouffron. 9 

Compareceu também a Servidora Técnico-administrativa, Camila Rodrigues de Souza, que 10 

secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou 11 

aberta a reunião. O Professor Afonso informou aos presentes que seria necessária a retirada do 12 

terceiro item da pauta da reunião, que trataria sobre “Apreciação do Relatório de Cumprimento 13 

do Objeto do Projeto UFF/FEC - Universidade da Melhor Idade, Contrato Nº 74/2017. Ele explicou 14 

que o motivo desse pedido seria devido à impossibilidade de a Coordenadora do Projeto, 15 

Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, estar presente nesta reunião por estar 16 

acompanhando pessoa da família para o tratamento de saúde. O Professor Afonso perguntou se 17 

algum conselheiro teria objeção quanto à exclusão do terceiro item da pauta desta reunião. Não 18 

havendo manifestações contrárias, a exclusão do terceiro item da pauta foi aprovada por 19 

unanimidade. Prosseguindo com os trabalhos, o Professor Afonso abordou o primeiro item de 20 

pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 08/2022. O Professor Afonso informou 21 

aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração 22 

a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por 23 

unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO DA COMISSÃO ESPECIAL PARA AVALIAÇÃO 24 

DE ACESSO À CLASSE E, COM DENOMINAÇÃO DE PROFESSOR TITULAR DO MAGISTÉRIO 25 

SUPERIOR, DO PROFESSOR EDWIN ELARD GARCIA ROJAS. O Professor Afonso introduziu o 26 

assunto e explicou que a documentação referente a essa Comissão Especial havia sido 27 

encaminhada anteriormente por e-mail aos conselheiros. Então, ele apresentou as sugestões dos 28 

nomes dos docentes com suas respectivas instituições de ensino para compor a comissão. Os 29 

indicados como membros titulares foram os Professores Fernando Benedicto Mainier da 30 

Universidade Federal Fluminense, como 1º membro e presidente; Marcelo Elias Fraga da 31 

Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, como 2º membro e secretário; Fabiana Queiroz da 32 
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Universidade Federal de Lavras, como 3º membro; Luiz Augusto da Cruz Meleiro da Universidade 33 

Federal Rural do Rio de Janeiro, como 4º membro e Cristina Tristão de Andrade da Universidade 34 

Federal do Rio de Janeiro, como 5º membro. Como membros suplentes foram indicados os 35 

Professores Eliane Teixeira Mársico da Universidade Federal Fluminense, como 1º membro e 36 

suplente do presidente; Pedro Paulo de Oliveira Silva da Universidade Federal Rural do Rio de 37 

Janeiro, como 2º membro suplente; Abraham Damian Giraldo Zuniga da Universidade Federal do 38 

Tocantins, como 3º membro suplente. Após, o Professor Afonso concedeu a palavra aos 39 

conselheiros presentes, perguntando se haveria objeção quanto à composição da comissão 40 

supracitada. Não havendo manifestações contrárias, o assunto foi colocado em votação e 41 

aprovado por unanimidade. OUTROS ASSUNTOS: o Professor Afonso pediu às chefias de 42 

departamentos e aos coordenadores de cursos que verifiquem os sites de seus setores para que 43 

sejam solicitadas as atualizações necessárias ao setor de informática da Escola. Nada mais 44 

havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 45 

treze horas e quinze minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, lavrei 46 

a presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, 47 

Presidente do Colegiado e Vice-diretor da EEIMVR. Volta Redonda, 06 de setembro de 2022.48 
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ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2022 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

 
Ao quarto dia do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às treze horas e dez minutos, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Décima Reunião Ordinária do 2 

Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da Universidade 3 

Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do Vice-diretor da 4 

EEIMVR, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: Professores Ana 5 

Paula Martinazzo, Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro, Cláudio Rocha Lopes, Emerson 6 

Souza Freire, Flávia de Paula Vitoretti, Glaudiane Lilian de Almeida, Jorge Alberto Rodriguez 7 

Durán e Roberta Fernanda da Paz de Souza Paiva. Servidora Técnico-administrativa: Fabrícia 8 

Aparecida de Oliveira. Discente: João Gabriel Fontes Pereira. Compareceu também a Servidora 9 

Técnico-administrativa, Camila Rodrigues de Souza, que secretariou esta reunião. Havendo 10 

quorum para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o 11 

primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 09/2022. O Professor 12 

Afonso recomendou aos conselheiros que essa ata referente à nona reunião ordinária e aquelas 13 

referentes às reuniões extraordinárias de nºs 06, 07, 08 e 09/2022 fossem aprovadas em 14 

conjunto. Ele informou aos presentes que todas essas atas haviam sido previamente 15 

encaminhadas por e-mail e perguntou se haveria alguma objeção quanto à aprovação realizada 16 

dessa maneira. Não havendo manifestações, o Professor Afonso perguntou se algum conselheiro 17 

gostaria de sugerir alteração nessas atas. Novamente não houve manifestações e, assim, as atas 18 

supracitadas foram colocadas em votação, sendo aprovadas por unanimidade. Segundo item de 19 

pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 06/2022. Esse item da pauta 20 

foi votado em conjunto com a primeira ata apreciada e aprovado por unanimidade. Terceiro 21 

item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 07/2022. Esse item da 22 

pauta foi votado em conjunto com a primeira ata apreciada e aprovado por unanimidade. 23 

Quarto item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 08/2022. Esse 24 

item da pauta foi votado em conjunto com a primeira ata apreciada e aprovado por 25 

unanimidade. Quinto item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 26 

09/2022. Esse item da pauta foi votado em conjunto com a primeira ata apreciada e aprovado 27 

por unanimidade. Sexto item de pauta: APRECIAÇÃO DO RETORNO ÀS REUNIÕES PRESENCIAIS 28 

DO COLEGIADO DA EEIMVR. O Professor Afonso informou que esse assunto foi trazido aos 29 

conselheiros para que se manifestassem quanto a possibilidade do retorno às reuniões 30 

presenciais deste Colegiado. Ele destacou três modelos que poderiam ser adotados: a) a 31 

manutenção do regime totalmente remoto dessas reuniões; b) a ocorrência de reuniões remotas 32 
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em caso de assuntos que não demandem uma discussão aprofundada e a ocorrência de reuniões 33 

presenciais no caso de assuntos que necessitem de um debate mais amplo por conta de sua 34 

natureza, sendo neste caso o regime da reunião definido pelo presidente deste Colegiado; e, por 35 

último, c) o regime híbrido de reuniões em que houvesse a possibilidade simultânea de que os 36 

conselheiros acompanhassem presencialmente e de forma remota. Porém, para esse último 37 

modelo seria ainda necessário consultar o Departamento de Tecnologia da Informação da 38 

EEIMVR quanto à viabilidade, uma vez que dependeria da disponibilidade de recursos 39 

tecnológicos. Em seguida, o Professor Afonso concedeu a palavra aos conselheiros, que 40 

esclareceram suas dúvidas e manifestaram-se quanto ao assunto abordado. O Professor Afonso, 41 

após ouvir os conselheiros, entendeu que o assunto em questão ainda precisaria ser mais bem 42 

analisado antes de uma votação definitiva, o que todos concordaram. Dessa forma, o retorno das 43 

reuniões presenciais do Colegiado da EEIMVR será apreciado novamente em um momento 44 

oportuno. Sétimo item de pauta: APROVAÇÃO DA COMISSÃO ESPECIAL PARA AVALIAÇÃO DE 45 

ACESSO À CLASSE E, COM DENOMINAÇÃO DE PROFESSOR TITULAR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR, 46 

DO PROFESSOR GUSTAVO BENITEZ ALVAREZ. O Professor Afonso introduziu o assunto e explicou 47 

que a documentação referente a essa Comissão Especial foi previamente encaminhada por e-48 

mail aos conselheiros. Então, ele apresentou as sugestões dos nomes dos docentes com suas 49 

respectivas instituições de ensino para compor a comissão. Os indicados como membros titulares 50 

foram os Professores Fernando Benedicto Mainier da Universidade Federal Fluminense, como 1º 51 

membro e presidente; Eduardo Gomes Dutra do Carmo da Universidade Federal do Rio de 52 

Janeiro, como 2º membro e secretário; Mauro Antônio Rincon da Universidade Federal do Rio de 53 

Janeiro, como 3º membro; Paulo Fernando Ferreira Frutuoso e Melo da Universidade Federal do 54 

Rio de Janeiro, como 4º membro; e Fernando Pereira Duda da Universidade Federal do Rio de 55 

Janeiro, como 5º membro. Como membros suplentes, foram indicados os Professores Paulo 56 

Roberto Fogaça Ribas da Universidade Federal Fluminense, como 1º membro e suplente do 57 

presidente; Webe João Mansur da Universidade Federal do Rio de Janeiro, como 2º membro 58 

suplente; Fernando Alves Rochinha da Universidade Federal do Rio de Janeiro, como 3º membro 59 

suplente; e Gustavo Carlos Buscaglia da Universidade de São Paulo, como 4º membro suplente. 60 

Após, o Professor Afonso concedeu a palavra aos conselheiros e perguntou se haveria objeção 61 

quanto à composição da comissão supracitada. Não havendo manifestações contrárias, o 62 

assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o 63 

Professor Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e trinta e 64 

cinco minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente 65 

ata que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, Presidente do 66 

Colegiado e Vice-diretor da EEIMVR. Volta Redonda, 04 de outubro de 2022.67 
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ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2022 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

 
Ao primeiro dia do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às treze horas e dois minutos, 1 

por meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Décima Primeira Reunião 2 

Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da 3 

Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência da 4 

Diretora da EEIMVR, Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, os seguintes membros: 5 

Professores Ana Paula Martinazzo, Cláudio Rocha Lopes, Fábio de Jesus Ribeiro, Flávia de Paula 6 

Vitoretti, Glaudiane Lilian de Almeida, Jorge Alberto Rodriguez Durán, Roberta Fernanda da Paz 7 

de Souza Paiva e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Servidora Técnico-administrativa: Fabrícia 8 

Aparecida de Oliveira. Discentes: João Gabriel Fontes Pereira e Luiz Fernando Nascimento 9 

Mouffron. Compareceram como convidados os Professores Afonso Aurélio de Carvalho Peres, 10 

Ana Carolina Maia Angelo, José Adilson de Castro, Luciano Pessanha Moreira, Raquel Pereira de 11 

Souza e Welington Kiffer de Freitas. Compareceu também a Servidora Técnico-administrativa, 12 

Camila Rodrigues de Souza, que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os 13 

trabalhos, a Professora Nadja declarou aberta a reunião, abordando o primeiro item de pauta: 14 

APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 10/2022. A Professora Nadja informou aos 15 

conselheiros que a ata foi encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma alteração a 16 

ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por 17 

unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 18 

10/2022. A Professora Nadja informou aos conselheiros que a ata em questão também foi 19 

encaminhada por e-mail e perguntou se haveria alguma sugestão de alteração. Não havendo 20 

manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Terceiro item de 21 

pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 11/2022. A Professora Nadja 22 

informou que essa ata também foi encaminhada através do e-mail e perguntou se haveria 23 

alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por 24 

unanimidade. Quarto item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 25 

12/2022. A Professora Nadja informou novamente que a ata em questão foi encaminhada por e-26 

mail aos conselheiros e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo 27 

manifestações, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Quinto item de 28 

pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 13/2022. Continuando a 29 

reunião, a Professora Nadja comunicou que essa ata foi encaminhada através do e-mail e 30 

perguntou se haveria alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em 31 

votação e aprovada por unanimidade. Sexto item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO 32 
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EXTRAORDINÁRIA Nº 14/2022. Prosseguindo com os trabalhos, a Professora Nadja informou, 33 

que essa ata também foi encaminhada por e-mail aos conselheiros e perguntou se haveria 34 

alguma alteração para a ata em questão. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em 35 

votação e aprovada por unanimidade. Sétimo item de pauta: PROPOSTA DE CURSO NOVO - 36 

DOUTORADO EM ENGENHARIA METALÚRGICA. A Professora Nadja solicitou ao Professor 37 

Luciano Pessanha Moreira, Coordenador do Programa de Pós-graduação em Engenharia 38 

Metalúrgica, que apresentasse os detalhes da proposta do Curso de Doutorado em Engenharia 39 

Metalúrgica aos presentes. Em nome do Programa, o Professor Luciano agradeceu a apreciação 40 

do assunto por este Colegiado e projetou em tela uma apresentação. Ele abordou o histórico do 41 

Programa e expôs os motivos do descredenciamento do Curso de Doutorado anterior, ocorrido 42 

no ano de 2017. A partir desse ano, o Professor Luciano explicou que houve uma importante 43 

reforma para a elaboração de uma nova proposta do Curso de Doutorado em Engenharia 44 

Metalúrgica. Então, ele apresentou as áreas de concentração e linhas de pesquisa; a missão, a 45 

visão e os valores; os objetivos estratégicos, táticos e operacionais; os docentes do Programa; a 46 

proposta curricular; bem como as iniciativas e as metas previstas. O Professor Luciano também 47 

forneceu detalhes sobre a gestão do Programa; sobre as Comissões a ele associadas; apresentou 48 

as forças, fraquezas, oportunidades e ameaças; explicou sobre os processos relacionados à 49 

seleção do Curso; apresentou a análise do ambiente com as dimensões: programa, formação e 50 

impactos; além de esclarecer questões sobre a infraestrutura disponível. Finalizando a 51 

apresentação, o Professor Luciano agradeceu o apoio da Direção da EEIMVR e destacou que sem 52 

esse apoio não seria possível a recuperação da nota quatro necessária ao prosseguimento dos 53 

trâmites. A Professora Nadja também agradeceu aos Professores Luciano e José Adilson por toda 54 

a dedicação para a elaboração dessa nova proposta do Curso de Doutorado, ressaltou a 55 

importância que esse Curso representa para a Escola e forneceu a palavra aos conselheiros para 56 

discussão do assunto. Alguns professores presentes aproveitaram a oportunidade para também 57 

parabenizarem os Professores Luciano e José Adilson pelo empenho. Em seguida, não havendo 58 

outras manifestações, a proposta do Curso Novo de Doutorado em Engenharia Metalúrgica foi 59 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Professora 60 

Nadja agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às treze horas e cinquenta e cinco 61 

minutos. Eu, Camila Rodrigues de Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que 62 

vai assinada por mim e pela Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, Presidente do 63 

Colegiado e Diretora da EEIMVR. Volta Redonda, 01 de novembro de 2022.64 
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ATA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2022 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA  

 
 

Ao sexto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às treze horas e dois minutos, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Décima Segunda Reunião 2 

Ordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da 3 

Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência da 4 

Diretora da EEIMVR, Professora Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, os seguintes membros: 5 

Professores Christian Augusto G. Vargas Carneiro, Cláudio Rocha Lopes, Carlos Eduardo de Souza 6 

Teodoro, Flávia de Paula Vitoretti, Glaudiane Lilian de Almeida, Jorge Alberto Rodriguez Durán, 7 

Emerson Souza Freire e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Servidora Técnico-administrativa: 8 

Cleide Cristina de Oliveira. Discentes: João Gabriel Fontes Pereira e Luiz Fernando Nascimento 9 

Mouffron. Como convidada a Professora Ana Carolina Maia Angelo. Compareceu também a 10 

Servidora Técnico-administrativa, Elaine Ramos do Nascimento Martins, que secretariou esta 11 

reunião. Havendo  quorum para iniciar os trabalhos, a Professora Nadja declarou aberta a 12 

reunião, abordando o primeiro item de pauta: APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 13 

Nº 11/2022. A Professora Nadja informou aos conselheiros que a ata foi encaminhada por e-14 

mail e perguntou se haveria alguma alteração a ser feita. Não havendo manifestações, a ata 15 

foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Segundo item de pauta: APROVAÇÃO 16 

DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº15/2022. A Professora Nadja informou aos 17 

conselheiros que a ata em questão também foi encaminhada por e-mail e perguntou se 18 

haveria alguma sugestão de alteração. Não havendo manifestações, a ata foi colocada em 19 

votação e aprovada por unanimidade. Terceiro item de pauta: APROVAÇÃO DO CALENDÁRIO 20 

DE REUNIÕES ORDINÁRIAS DO COLEGIADO NO EXERCÍCIO DE 2023. A Professora Nadja 21 

informou que esse documento também foi encaminhado através do e-mail e perguntou se 22 

haveria alteração a ser feita. Professor Christian Augusto G. Vargas Carneiro se manifestou a 23 

respeito de não haver reunião agendada para janeiro 2023, falou do receio de ser necessário 24 

aprovar algum tema urgente. Professora Nadja então sugeriu que, existindo algum assunto que 25 

demandasse  urgência, poderia ser agendada uma Reunião Extraordinária do Colegiado. Havendo 26 

concordância de todos, o calendário foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Quarto 27 

item de pauta: APRECIAÇÃO DO RETORNO ÀS REUNIÕES PRESENCIAIS DO COLEGIADO DA 28 

EEIMVR. A Professora Nadja sugeriu que as reuniões de colegiado continuassem sendo feitas 29 

online e, havendo necessidade, poderiam ser feitas presencialmente. A sugestão foi colocada em 30 

votação e aprovada por unanimidade. A  professora solicitou que a reunião programada para 31 

07/03/2023, seja feita presencial por se tratar de uma homenagem ao Professor Renato Dietrich 32 

de Azevedo que se aposentou. Todos os conselheiros concordaram. Quinto item de pauta: 33 
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HOMENAGEM PÓSTUMA AO PROFESSOR LOBÃO – COLOCAÇÃO DE PLACA NOMEANDO O 34 

LABORATÓRIO D3 COM O NOME DO DOCENTE. A Professora Nadja prosseguiu fazendo a leitura 35 

do Ofício nº6/2022/PPG-MCCT recebido do Coordenador do Programa de Pós Graduação em 36 

Modelagem Computacional em Ciência e Tecnologia, Professor Panters Rodríguez Bermúdez, 37 

solicitando autorização para realizar esta homenagem ao Professor Diomar Cesar Lobão. Nesta 38 

ocasião, o Professor Emerson Souza Freire, pediu a palavra e brevemente fez um relato da 39 

trajetória do professor Lobão, enfatizando a importância da contribuição acadêmica que ele 40 

havia dado em todos estes anos de dedicação à escola.  A Professora Nadja também se 41 

manifestou afirmando que achava merecida esta homenagem.  Este item de pauta foi colocado 42 

em votação e aprovado por unanimidade. Sexto item de pauta: APROVAÇÃO DA UTILIZAÇÃO 43 

DA SALA B24 PELO CENTRO DE ESTUDOS EM QUÍMICA TEÓRICA E COMPUTACIONAL. A 44 

Professora Nadja fez então a leitura desta solicitação, que foi encaminhada ao chefe do 45 

Departamento de Ciências Exatas – VCE Professor Emerson Souza Freire, pelos professores Lilian 46 

Weitzel Coelho Paes e Professor Silvio José Sabino. Após a leitura a Professora Nadja solicitou, ao 47 

Professor Emerson, que aguardasse um pouco pois iria pedir à manutenção que avaliasse a 48 

instalação elétrica do local, o que ele concordou. Este item de pauta foi colocado em votação e 49 

aprovado por unanimidade. Sétimo e último item de pauta: APROVAÇÃO DA HOMOLOGAÇÃO 50 

DO RESULTADO DA CONSULTA ELEITORAL PARA ESCOLHA DE DIRETOR E VICE-DIRETOR DA 51 

ESCOLA DE ENGENHARIA METALÚRGICA INDUSTRIAL DE VOLTA REDONDA QUADRIÊNIO 52 

2023/2027. Professora Nadja se manifestou para agradecer à Comissão Eleitoral e às chapas 53 

inscritas, pela lisura com que ocorreu todo o processo de votação na escola, agradecendo 54 

também todo apoio recebido da comunidade acadêmica. A seguir a professora leu o resultado 55 

da votação obtido pelas Chapas 1 e 2, colocando em votação, sendo aprovado por unanimidade. 56 

Nada mais havendo a tratar, a Professora Nadja agradeceu a presença de todos e encerrou a 57 

reunião às treze horas e quarenta minutos. Eu, Elaine Ramos do Nascimento Martins, Assistente 58 

em Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pela Professora Nadja 59 

Valéria Vasconcellos de Avila, Presidente do Colegiado e Diretora da EEIMVR. Volta Redonda, 60 

06 de dezembro de 2022. 61 
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